

令和6年度第12回地域タウンミーティング（鎌田）意見一覧

日時：令和6年7月9日（火） 午後7時～午後8時15分

場所：鎌田会館 2階ホール

- ① 災害時の避難場所について
- ② 鎌田会館について
- ③ 防犯カメラの設置について①
- ④ 交通手段の確保について
- ⑤ 旧市民病院跡地の活用について
- ⑥ 道路の除草作業について
- ⑦ 水道山道路（農道蔵ヶ窪支線3号線）の整備について
- ⑧ 一方通行の道路の逆走防止について
- ⑨ 防犯カメラの設置について②
- ⑩ 競輪場の改修について
- ⑪ 松川沿いの草刈りについて
- ⑫ 伊豆東部火山群・伊東市広域避難計画について
- ⑬ 人口減少対策と図書館建設について
- ⑭ 海立町内地内に流れる川について

令和6年度地域タウンミーティング（鎌田）における意見及び回答（要旨）

意見	区	鎌田-①
災害時の避難場所について		
<p>鎌田区の避難場所としては、第1避難所が鎌田会館、最終的には門野中学校が指定されていますが、高齢者が門野中学校までの急な坂道を上るのは困難です。また、門野中学校に行くためには和泉橋を渡らなくてはなりません、大きな災害で橋が壊れたら渡れません。別の場所、例えば旧市民病院の跡地にコミュニティセンターのようなものを設置して欲しいです。直ぐには出来ないと思いますので、今の市民病院を避難場所とする、又はどこか広い場所を提供してもらえる避難場所を探して欲しいです。</p> <p>また、鎌田会館と消防会館も老朽化が激しく建て替えを希望しているため、旧市民病院跡地の有効利用につながると考えます。</p>		
回 答		
<p>旧市民病院跡地の避難所としての活用につきましては、旧市民病院も下から上るにはかなり坂がきついかと思いますので、その辺りの状況も含めて検討してまいります。</p> <p>なお、市民病院につきましては、災害時には災害拠点病院としての役割がありますので、避難所とすることは困難であると考えております。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（鎌田）における意見及び回答（要旨）

意見	区	鎌田-②
<p>鎌田会館について</p>		
<p>鎌田会館は老朽化しており、全面的な改修は困難でも、一部補修を行いたいと考えています。鎌田区の負担軽減のため、ふるさと納税型のクラウドファンディングなどを活用できないか調査、検討をお願いしたいです。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>鎌田会館につきましては財産区の所有となりますが、財産区は特別地方公共団体であるため、市からの財政的な支援にはかなりの制約があり、これまでも市の予算を直接財産区に入れることが困難な中で、財産区の皆様にはご苦勞をおかけしております。</p> <p>ご提案のクラウドファンディングにつきましては、例えば、鎌田区としてクラウドファンディングを立ち上げて何らかの特典を付けて寄附を募り、その寄附を補修に充てることは可能ではないかと考えますので、財産区担当の資産経営課と細かい話を詰めていただきたいと思います。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（鎌田）における意見及び回答（要旨）

意見	区	鎌田-③
防犯カメラの設置について①		
<p>特定の場所の希望は出ていませんが、交通事故防止、不法投棄防止の観点から防犯カメラの設置を望む声が上がっていますので、よろしく申し上げます。</p>		
回 答		
<p>防犯カメラの設置につきましては、設置費用の9割を市で補助しております。町内会などで設置費用の1割とランニングコストをご負担いただくことで、ご希望の場所に設置していただけます。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（鎌田）における意見及び回答（要旨）

意見	区	鎌田-④
<p>交通手段の確保について</p>		
<p>観光荘は旧市民病院の更に上にあるため、免許返納した後の交通手段に関して非常に不安を感じています。東海バスが走っていますが、1日に上りと下りがそれぞれ6本ずつと少なく、買い物や病院に行く際にそのバスを使うのも大変なところがあります。伊東でも全体的に高齢者が増えており、観光荘だけの問題ではないと思いますので、交通手段を確保できるような取組を進めていただきたいです。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>交通手段の問題につきましては、これまでも検討する中で、様々なテストも重ねてまいりました。予約制のデマンド型のタクシーを運行いたしましたが、ご利用はそれほどございませんでした。理由の一つとしては、利便性や運賃、知らない方との同乗を避けたいとの傾向もあり、デマンド型乗合タクシーの利用が伸びないものと推察しておりますが、引き続き皆様の声を聴きながら検討してまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（鎌田）における意見及び回答（要旨）

意見	区	鎌田-⑤
<p>旧市民病院跡地の活用について</p>		
<p>海立に住んでいますが、海立の住民が和泉橋を渡って門野中学校に避難するというのは現実的には危険を伴うこともあると思いますので、旧市民病院跡地を災害時のヘリポートや広域避難場所として活用できるよう検討していただきたいです。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>旧市民病院跡地の活用にあたりましては、旧重度障害者センター跡地との一体利用となろうかと考えております。</p> <p>旧重度障害者センターについては、所管を厚生労働省から財務省に移管する変更手続の時期が現時点ではまだ決まっていないということですが、今後、本市としてどのように活用していくのか方針をあらかじめ決めておくことは可能ですので、皆様からいただいたご意見を中心に、どのように活用するか、また施設を整備する場合にはどのくらい費用がかかるのかまではしっかり検討を進めたいと考えております。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（鎌田）における意見及び回答（要旨）

意見	区	鎌田-⑥
<p>道路の除草作業について</p>		
<p>旧市民病院の上の県道で草が繁茂しており、オーバーランしてくる車と事故が起きそうな状況になっています。市内にはそういった箇所が多々あるので、県と協議して、国道・県道・市道の除草作業を充実して欲しいです。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>道路につきましては、今ちょうど草刈りを実施している時期であります。梅雨明けに草刈りを実施する傾向がございまして、今まさに取り掛かっているところだと思いますが、ひどい箇所から優先的に対応するよう、ご指摘のあった箇所については、熱海土木事務所に伝えてまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（鎌田）における意見及び回答（要旨）

意見	区	鎌田-⑦
<p>水道山道路（農道蔵ヶ窪支線3号線）の整備について</p>		
<p>水道山道路は農道と聞いていますが、丸善ランドから伊東駅までの最短ルートであり、生活道路になっています。しかしながら、道路脇に今にも倒れそうな木が沢山あります。自分たちでもパトロールや落ちている木の片づけを年に数回実施していますが、倒木や枝が折れそうな木などの予防伐採に積極的に取り組んでいただきたいです。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>事前に危険を除去することは当然のことではありますが、地権者が民間の方であることから、市において予防伐採を実施することは難しいと考えております。</p> <p>しかしながら、危険な箇所につきましては、市から地権者に対して管理をより強くお願いするなどの対応に努めてまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（鎌田）における意見及び回答（要旨）

意見	区	鎌田-⑧
<p>一方通行の道路の逆走防止について</p>		
<p>伊東修善寺線と交差する東京軌流通センター前とスイミングクラブ前の道路はそれぞれ一方通行です。逆側から一方通行に進入する車はいませんが、一方通行の道路の途中にある駐車場から逆走して幹線道路に出ようとする車が多くいるようです。路面上に一方通行の表示をするなど、一方通行であることが分かりやすくなるような対策をして欲しいです。</p> <p>なお、鎌田会館横の一方通行の道路も頻繁に逆走が見られます。小さな路地で店舗がある場合には起こりうる事象だと思いますので、市全体の課題として検討していただきたいです。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>一方通行の道路の逆走につきましては、警察にも相談する中で、一方通行区間の途中からでも一方通行であることが間違いなく分かるような工夫ができないか検討してまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（鎌田）における意見及び回答（要旨）

意見	区	鎌田-⑨
防犯カメラの設置について②		
<p>丸善ランドは高齢化が進んでいることもあり、高齢者を狙った詐欺などに対する防犯や、自治会外からの不法投棄の防止のために防犯カメラの設置を希望しています。既に補助金を申請しており、相当経過しますが、市から交付決定の連絡がありません。早く設置したいと考えていますので、早めの対応をお願いします。</p>		
回 答		
<p>防犯カメラの設置につきましては、スピード感をもって取り組むべきであると考えていますので、担当課にしっかりと伝えてまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（鎌田）における意見及び回答（要旨）

意見	区	鎌田-⑩
<p>競輪場の改修について</p>		
<p>チャリロトが競輪場を改修すると聞きましたが、どのように改修するのでしょうか。鎌田区としては、広域避難場所である門野中学校へ行くのに橋を渡る必要があるため、競輪場の方が近くて良いと考えています。駐車場に防災倉庫を建てることもできるのではないかと思います。どのように計画していますか。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>現在、競輪場の施設は(株)チャリロトが所有しており、近々改修の方針が決まると思われます。その後に区長様を中心に地元への説明がされるものと認識しておりますが、方向性としては、以前ほど多くの観客動員数は見込めないことから、来場者が365日、営業時間中は快適に食事などを楽しめる施設にすると聞いております。</p> <p>また、競輪場の広域避難所としての活用についてですが、競輪が開催できない状況になった場合、伊東市地域防災計画等では、競輪場全体が災害時の防災拠点施設となっております。その中で、競輪場「第4スタンド（特別観覧席）」が避難所に指定されているほか、現在建設計画中の競輪選手宿舎増設部分については、一時的な避難場所として居室を提供することも想定しております。</p> <p>(株)チャリロトについては、行政の要望にもしっかりと対応いただいております。信頼できる会社でありますので、防災倉庫につきましても、設置は可能ではないかと考えております。区からの要望を伝えていただければ対応できる会社だと考えております。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（鎌田）における意見及び回答（要旨）

意見	区	鎌田-⑪
<p>松川沿いの草刈りについて</p>		
<p>八代田町内の松川の両岸に草が繁茂しています。そこにゴミを捨てる人が多くいますが、以前草刈りをしていただいた後にはゴミが減った印象があります。また、松川を挟んで対岸の木がいつ倒れてもおかしくない状態となっていますので、川の両岸の草刈りと道路対岸の木の伐採をお願いしたいです。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>以前にも同様のご要望をお伺いしておりますが、その際には、熱海土木事務所からは、ホタルの生態系の保護やカモが生息していることから、注意を払いながら対応しているとの話を聞いております。しかしながら、ゴミの投棄や倒木の危険があるとのことですので、ご意見の背景も含め松川を管轄する熱海土木事務所にしっかりと伝えてまいります。</p> <p>なお、対岸の木の伐採につきましては、県が個人の所有する土地の木を伐採することは難しいため、どなたかに所有者とつないでいただければ、県から所有者に対し適切な管理についてのお願いができるのではないかと考えております。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（鎌田）における意見及び回答（要旨）

意見	区	鎌田-⑫
<p>伊豆東部火山群・伊東市広域避難計画について</p>		
<p>伊豆東部火山群・伊東市広域避難計画において、鎌田区の避難場所は三島市の南二日町広場になっていますが、当該広場は三島市役所移転の候補地となっています。三島市役所が南二日町広場に移転すると決まった場合、鎌田区民の行き場所がなくなる恐れもあることから、指定避難場所の変更をされるのでしょうか。</p>		
<p>回 答</p>		
<p>伊豆東部火山群・伊東市広域避難計画は本年3月に完成したばかりの計画であり、手石海丘沖の火山のパターンを継承し、2,000年に1度のサイクルを想定し策定しております。</p> <p>計画の策定には2年を要しておりますが、受入れ市町の状況も刻々と変化する可能性がありますので、各市町と火山避難訓練を実施する中で、変更が必要な状況が生じた場合には個々に状況に応じて見直しをかけるとともに、より現実的な行動計画になるよう本計画の検証・改善に努めてまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（鎌田）における意見及び回答（要旨）

意見	区	鎌田-⑬
<p>人口減少対策と図書館建設について</p>		
<p>少子化や高齢化を始めとした人口減少対策について、本市の取組を伺います。 また、図書館は文化の最たるものであり、子どもを育て、人を育てるものだと思います。新図書館については縮小するのではなく、段階的に建設するなどの工夫ができるのではないのでしょうか。</p>		
<p style="text-align: center;">回 答</p>		
<p>少子化対策につきましては、市長就任後、直ちに5歳児の教育費や保育料の無償化及び18歳までの医療費の完全無料化を実施したことに加え、小中学校入学時の祝金の創設なども行っておりますが、少子化の抑制には至っておりません。</p> <p>少子化の要因は、やはり金銭的な問題ばかりではないと分析しており、対策としては、新図書館や文化ホールの建設などにより、まちの文化度を高めることも重要であると考えております。</p> <p>新図書館建設につきましては、これまで子どもを含め市民の皆様のご意見を聴きながら進めてまいりましたので、各種機能は残す中でリサイズし、文化の拠点、また様々な交流が生まれる場所として新図書館の建設を進めてまいります。</p>		

令和6年度地域タウンミーティング（鎌田）における意見及び回答（要旨）

意見	区	鎌田-⑭
海立町内地内に流れる川について		
<p>海立町内の中に小さな川があり、崖を流れている箇所がありますが、崖に垂れ流しになっています。何年も前から要望しているとの話も聞いていますが、現地を確認いただき、水路のような形に整備していただきたいです。</p>		
回 答		
<p>手を入れる必要があることは承知しており、最低限の対策は実施しているとの報告を受けておりますが、再度担当課に確認いたします。</p> <p>※その後、現地を確認いたしましたが、高低差が大きく、また草木が繁茂しており、詳細な状況の把握が困難となっております。詳細な状況が確認できるようになりましたら、護岸や河床の調査を行ってまいります。</p>		